Einleitung

Warum wurde Mirjam, die Schwester von Mose und Aaron, aussätzig? Welche unliebsame Begegnung hatten einige Taubenhändler mit Jesus? Oder: In welchem Jahr wurde das endgültige Datum für den Reformationstag festgelegt?

Diese und mehr Fragen werden durch das Lösen der 43 Rätsel des neuen Rätselbuches geklärt, die für den Religionsunterricht bzw. die kirchliche Jugendarbeit unterschiedlicher Altersstufen bestimmt sind.

Die Rätsel können in bestehende Lerneinheiten integriert werden. Schwerpunkt in diesem Rätselbuch sind Rätsel zu biblischen Geschichten, besonders der Passionsgeschichte, zu Menschen der Bibel und zum christlichen Brauchtum.

Beim Lösen der Rätsel wird die Rechtschreibung von Begriffen aus dem Fach »Religion« trainiert. Und ganz nebenbei können die Schüler/innen dazu motiviert werden, sich mit den Inhalten des Religionsunterrichtes zu beschäftigen.

Hier noch einige Hinweise zu den Kopiervorlagen:

- Die Regeln der Neuen Rechtschreibung wurden berücksichtigt.
- Die R\u00e4tsel orientieren sich thematisch an Themen, die in verschiedenen Religionsb\u00fcchern der
 2. bis 8. Jahrgangsstufe angeboten werden.
- Die Kopiervorlagen k\u00f6nnen im evangelischen und im katholischen Religionsunterricht, aber auch im Ethik- oder Lebenskundeunterricht und in der kirchlichen Jugendarbeit eingesetzt werden.
- Einige der Rätselvorlagen sind auch für Vertretungsstunden geeignet, da sie wenig Vorwissen voraussetzen und erst nach dem Lösen im Klassenunterricht diskutiert bzw. mit weiteren Inhalten gefüllt werden können.
- Im Allgemeinen können die R\u00e4tsel von den Sch\u00fcler/innen in Einzel- oder Partnerarbeit gel\u00f6st werden. Dadurch eignen sie sich auch zur Freiarbeit.
- Umlaute werden sofern nicht anders angegeben nicht verändert und bleiben Ä, Ö
 oder Ü.
- Es wurde weitgehend auf eine Bebilderung der Arbeitsblätter verzichtet, da Bilder oft von der Aufgabe ablenken.
- Die R\u00e4tsel sollten nicht als Klassenarbeit dienen, da sonst der Spa\u00dB am R\u00e4tseln und Kopfzerbrechen verloren geht.
- Alle Bibelstellen oder Verweise auf die Bibel beziehen sich auf die Einheitsübersetzung. Daher kann es möglich sein, dass manche Aufgaben, die mit Hilfe anderer Bibelausgaben gelöst werden, nicht aufgehen.
- Die Lösungen aller Rätselblätter befinden sich am Ende des Buches.

Und hier noch ein wichtiger Hinweis:

Besuchen Sie uns doch einmal im Internet. Unter www.calwer.com sind wir für Sie zu erreichen.

Dort finden Sie eine Fülle neuer Rätsel und Arbeitsmaterialien für Ihren Unterricht zum Downloaden.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

Name:	Klasse	e: Dat	tum:

Das Gebet in Getsemani Mk 14,32-42

Trage in die graue breite Spalte jeweils das Gegenteil ein. Die Anfangsbuchstaben dieser neuen Begriffe ergeben von oben nach unten gelesen eine Bitte Jesu an seine Jünger, als er im Garten Getsemani voller Angst auf seine Verhaftung wartete. Trage diese Bitte Jesu in die kleinen grauen Kästchen und in die obere leere Zeile im Text ein.

			To the state of th			2.											-
Tal	Wahrheit	Teufel	nie	einfarbig	hoch	ganz	außen	weit	Nichtraucher	open	Tag	klug	viel	nichts	Solist	dunkel	Leben

Was sagte Jesus, als sich Judas näherte? Dazu musst du die fehlenden Buchstaben beim folgenden Rätsel ergänzen und in die grauen Kästchen sowie die untere leere Zeile im Text eintragen.

2	Z II	RCHE	RZE	IANNA	EN	S	TAG	MAHL	LVERS	STEN	IAS	ERN	RÄBNIS	TRUS	REUZ	T	ARIA	PEL	LIGION	GER
		¥	TAUFK	НО	PFINGS	JES	SON	ABEN	BIB	CHR	MES	SO	BE	Д		ŋ		TE	Ж	Üľ

Sie kamen zu einem Grundstück, das Getsemani heißt und er sagte zu seinen Jüngern: »Setzt euch und wartet hier, während ich bete.« Und er nahm Petrus, Jakobus und Johannes mit sich. Da ergriff ihn Furcht und Angst und er sagte zu ihnen: »Meine Seele ist zu Tode betrübt.

Und er ging ein Stück weiter, warf sich auf die Erde nieder und betete, dass die Stunde, wenn möglich, an ihm vorübergehe. Er sprach: »Abba, Vater, alles ist dir möglich. Nimm diesen Kelch von mir! Aber nicht, was ich will, sondern was du willst (soll geschehen).« Und er ging zurück und fand sie schlafend. Da sagte er zu Petrus: »Simon, du schläfst? Konntest du nicht einmal eine Stunde wach bleiben? Wacht und betet, damit ihr nicht in Versuchung geratet. Der Geist ist willig, aber das Fleisch ist schwach.« Und er ging wieder weg und betete mit den gleichen Worten. Als er zurückkam, fand er sie wieder schlafend, denn die Augen waren ihnen zugefallen und sie wussten nicht, was sie ihm antworten sollten. Und er kam zum dritten Mal und sagte zu ihnen: »Schlaft ihr immer noch und ruht euch aus? Es ist genug.

jetzt wird der Menschensohn den Sündern ausgeliefert. Steht auf, wir wollen gehen! Seht, der Verräter, der mich ausliefert, ist da.«

© Calwer Verlag, Stuttgart